

NEUIGKEITEN AUS KLINIK HIRSLANDEN

RADIOLOGIE KLINIK HIRSLANDEN: NEU AUCH IM ÄRZTEZENTRUM SEEFELD

Die Radiologie Klinik Hirslanden hat am 4. Oktober ihr Leistungsangebot mit einem zusätzlichen Standort im Ärztezentrum Seefeld in Zürich erweitert. Die Radiologie im Ärztezentrum ist mit dem modernsten 3 Tesla MRI-Gerät und einem Computertomographen (CT) ausgestattet, die den Patienten ein angenehmes Untersuchungserlebnis garantieren. Den zeitlichen Ablauf der Untersuchung können sie dabei mitverfolgen. Das 128-Zeiler-CT ermöglicht in kürzester Zeit jede Diagnostik von Kopf bis Fuss und überzeugt durch eine hervorragende Bildqualität sowie eine reduzierte Strahlendosis.

Neben den neusten radiologischen Geräten bietet der Standort im Ärztezentrum unter anderem die folgenden Vorteile:

- enge Zusammenarbeit mit den Zentren im Ärztezentrum Seefeld
- für Patientinnen und Patienten aller Versicherungsklassen
- zentraler Standort mit eigenen Parkplätzen

Im Ärztezentrum Seefeld werden folgende Diagnostiken angeboten: Radiologie des Bauches, des Urogenitaltrakts sowie des Brustkorbs, der Lungen und der grossen thorakalen Gefässe. Dazu kommen die muskuloskelettale Radiologie (Stütz- und Bewegungsapparat), die diagnostische Neuroradiologie und die onkologische Diagnostik.

Patientinnen und Patienten aller Versicherungsklassen können sich im Ärztezentrum Seefeld von Montag bis Freitag zwischen 8 und 17 Uhr untersuchen lassen. Weitere Informationen rund um die Radiologie Klinik Hirslanden und ihren neuen Standort im Ärztezentrum Seefeld finden Sie unter www.hirslanden.ch/radiologie-zh.

ÄRZTEZENTRUM SEEFELD

Radiologie Klinik Hirslanden
Seefeldstrasse 214
8008 Zürich
T +41 44 387 26 31



NEUE BELEGÄRZTE

BEWEGUNGSAPPARAT

Dr. med. Matthias Schenkel (seit 19.5.2021)
Facharzt für Orthopädische Chirurgie und Traumatologie des Bewegungsapparates sowie für Chirurgie SportClinic Zürich

PD Dr. med. Florian Naal (seit 19.5.2021)
Facharzt für Orthopädische Chirurgie und Traumatologie des Bewegungsapparates

HERZMEDIZIN

Dr. med. Ioannis Kapos (seit 1.6.2021)
Facharzt für Kardiologie
HerzKlinik Hirslanden

ENDOKRINOLOGIE UND DIABETOLOGIE

Dr. med. Christine Schmid (seit 15.6.2021)
Fachärztin für Endokrinologie/Diabetologie sowie für Allgemeine Innere Medizin
Hormon Zentrum Zürich

HALS-NASEN-OHREN-KRANKHEITEN

Prof. Dr. med. Gerhard F. Huber (seit 1.7.2021)
Facharzt für Hals-Nasen-Ohren-Krankheiten, speziell Hals- und Gesichtschirurgie
Zentrum für Ohren-, Nasen-, Hals- und plastische Gesichtschirurgie

NEPHROLOGIE UND DIALYSE

KD Dr. med. Michael Möddel* (seit 1.7.2021)
Facharzt für Nephrologie sowie für Allgemeine Innere Medizin
Dialyseabteilung

UROLOGIE

Prof. Dr. med. Tullio Sulser* (seit 1.8.2021)
Facharzt für Urologie
Zentrum für Urologie Zürich

EINTAUSEND PANKREASOPERATIONEN INTERVIEW MIT PROF. DR. MED. DRS. H.C. JAN SCHMIDT

MIT ÜBER 1000 PANKREASOPERATIONEN (BAUCHSPEICHELDRÜSE) GEHÖRT PROF. DR. MED. JAN SCHMIDT ZU DEN ERFAHRENSTEN CHIRURGEN DIESES ORGANS. DER FACHARZT FÜR CHIRURGIE UND SPEZIELL VISZERAL-CHIRURGIE IST BELEGARZT AN DER KLINIK IM PARK UND DER KLINIK HIRSLANDEN. LETZTERE VERFÜGT ÜBER EINEN HSM-LEISTUNGS-AUFTRAG (HOCHSPEZIALISIERTE MEDIZIN) FÜR PANKREASOPERATIONEN.

SIE HABEN IN DIESEM JAHR IHRE 1000. PANKREASOPERATION DURCHFÜHRT. WAS HAT SIE DAZU BEWOGEN, DIESES ORGAN ZU EINEM DER SCHWERPUNKTE IHRER CHIRURGISCHEN TÄTIGKEIT ZU MACHEN?

Zu Beginn meiner chirurgischen Ausbildung und Laufbahn hatte ich das Glück, zwei Mentoren zu haben, deren Begeisterung für die Pankreaschirurgie sich auf mich übertrug. Das waren Dr. Andrew L. Warshaw in Boston und Prof. Markus W. Büchler in Heidelberg, zwei Koryphäen unseres Fachs, die mich als Vorbilder stark inspirierten.

WELCHE ERKRANKUNGEN DER BAUCHSPEICHELDRÜSE ERFORDERN EINE OPERATIVE BEHANDLUNG?

Die häufigsten Indikationen für eine Operation sind zum einen bösartige

Tumoren oder Vorläuferveränderungen von solchen und zum anderen die chronische Entzündung der Bauchspeicheldrüse (Pankreatitis), die starke Schmerzen hervorrufen kann und auch einen Risikofaktor für Krebs darstellt.



Prof. Dr. med. Drs. h.c. Jan Schmidt blickt auf über 1000 Pankreasoperationen zurück.

DIE (TEILWEISE) ENTFERNUNG DER BAUCHSPEICHELDRÜSE GEHÖRT ZUR HOCHSPEZIALISIERTEN MEDIZIN. AUS WELCHEN GRÜNDEN?

Obwohl Bauchspeicheldrüsenkrebs immer häufiger auftritt, ist er eine relativ seltene Erkrankung. Um genügend Fallzahlen zu erreichen, ist es deshalb sinnvoll, dass die komplexe Pankreasoperation nur an wenigen Spitälern durchgeführt wird. Was den Eingriff anspruchsvoll macht, ist die neu zu schaffende Verbindung zwischen dem belassenen Bauchspeicheldrüsenrest und dem Dünndarm. An dieser frischen Wunde können verdauungsaktive Enzyme aus der Bauchspeicheldrüse austreten und das umgebende Gewebe in einem Prozess der Selbstverdauung schädigen. Das sind lebensbedrohliche Komplikationen. Bei uns sind sie seit vier Jahren nicht mehr aufgetreten – dank einer eigens entwickelten

Technik, mit der wir die Enzyme herauspülen.

PANKREASKREBS IST EIN AGGRESSIVER TUMOR, DER ZUDEM OFT ERST SPÄT ENTDECKT WIRD. WARUM KONNTE DIE PROGNOSE IN DEN LETZTEN JAHREN GLEICHWOHL DEUTLICH VERBESSERT WERDEN?

Der grösste Fortschritt ist auf eine wirkungsvollere Chemotherapie vor oder nach der Operation zurückzuführen. Sie vermag das Blut besser zu reinigen und den Tumor vor der Operation stärker zu verkleinern. Gelingt es, diesen vollständig zu entfernen, beträgt die Heilungschance bis zu 50 Prozent. Zur Prognoseverbesserung beigetragen haben ausserdem optimierte Abläufe im Operationssaal und auf der Intensivstation.

BAUCHSPEICHELDRÜSE (PANKREAS)

Die 16 bis 20 cm lange und 3 bis 4 cm breite Bauchspeicheldrüse liegt im Oberbauch hinter dem Magen. Sie spielt durch die Produktion von Verdauungsenzymen und Insulin eine wichtige Rolle bei der Verdauung und der Blutzuckerregulierung.

KONTAKT

SWISS SURGERY

Prof. Dr. med. Jan Schmidt
Kappelstrasse 7
8002 Zürich
T 044 209 25 05
chirurgie.impark@hirslanden.ch
www.swiss-surgery.swiss